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VERBALE N. 3 

 

Il giorno 20 dicembre 2016 alle ore 15.30 si riunisce, presso l’auditorium della sede di 

Rozzano, il Collegio dei Docenti dell’Istituto d’Istruzione Superiore “Italo Calvino” 

convocato dalla Dirigente Scolastica  con Circ. n. 4/DS per discutere il seguente O.d.G.:  

1. Approvazione del verbale della seduta precedente (in allegato) 

2. Comunicazioni della Dirigente Scolastica (apertura iscrizioni per l’anno scolastico 

2017/18, utilizzo delle risorse di “potenziamento”, situazione progetto 

antidispersione, situazione contrattazione d’Istituto, compilazione questionario 

classi seconde) 

3.  Approvazione dell’aggiornamento del P.O.F. Triennale per l’anno scolastico in 

corso 

4. Viaggi d’Istruzione   

5. Varie  

 

Coordina la Prof.ssa Maria Grazia Decarolis, Dirigente Scolastica, e verbalizza la 

Prof.ssa Luisa Muratore, collaboratrice della Dirigente. 

Sono presenti 127 docenti su 147 in servizio nell’Istituto. Risultano assenti i proff:  

Cirasola, Costarella, De Pasquale,  De Santis Daniela,  Favorito,  Giglietta,  Leone, 

Masnata,  Mirabile Carmelo,  Mirabile Maristella,  Morese,  Petrizzo,  Pocchia,  

Rosselli, Scarano, Scibelli, Sidoti, Terruggia, Triggiani, Sciarabba (vedi foglio firme). 

 

PUNTO 1  

 

In merito al verbale del 18 ottobre 2016, la prof.ssa Gualazzini ha precedentemente 

comunicato alla prof.ssa Muratore l’esistenza di refusi e la prof.ssa Romano ha  

proposto di rettificare il suo intervento verbalizzato a pag. 5. 

La prof.ssa Muratore legge la rettifica proposta dalla prof.ssa Romano “ In risposta 

all’intervento della prof.ssa Tripodo, la prof.ssa Romano ritiene utile una figura di 

riferimento nell’ambito dell’alternanza scuola –lavoro che coordini le attività svolte dai 

consigli di classe” in sostituzione  di “ la prof.ssa Romano ritiene importante una figura 

di riferimento nell’ambito dell’alternanza  scuola-lavoro”. 

La prof.ssa Muratore chiede al collegio se ci sono altre modifiche da apportare al 

verbale. 

Non essendoci altre modifiche, il verbale viene approvato con le correzioni della 

prof.ssa Gualazzini e con la rettifica della prof.ssa Romano all’unanimità.                                                                                                                            
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La prof.ssa Aquaro chiede  informazioni sul referente unico dell’Alternanza Scuola/ 

Lavoro proposto dal precedente collegio dei docenti.  

La Dirigente Scolastica, Maria Grazia Decarolis, risponde che a ottobre era stata chiesta 

a tutti i docenti la disponibilità a presidiare alcune aree, che l’organigramma era stato 

inviato a tutti via e-mail e che appena possibile nominerà i referenti. 

La prof.ssa Aquaro chiede se i referenti nominati sull’Alternanza Scuola/Lavoro saranno 

remunerati. 

La Dirigente risponde che  l’aspetto economico non è di competenza del collegio, ma di 

accordi a livello sindacale e il riferimento è alla R.S.U. 

Il prof. Lapadula informa il collegio dell’esistenza di un comitato tecnico-scientifico che 

si interessa dell’Alternanza Scuola/Lavoro e precisa  che verranno proposte agli studenti 

attività  anche nel mese di luglio. 

 

PUNTO 2 

 

Per quanto riguarda  le iscrizioni per l’a.s. 2016/17, la Dirigente informa che l’apertura 

delle iscrizioni delle nuove classi prime  avverrà  a partire dal 16 gennaio e terminerà il 

7 febbraio. 

Sul progetto antidispersione, informa la Dirigente, vi sono 15.000,00 euro finalizzati a 

contrastare la dispersione scolastica nel biennio. A Noverasco pochi studenti sono stati 

indirizzati dai coordinatori delle classi prime al referente del progetto prof. Gargiulo.  

La fase due del progetto prevede un’assistenza pomeridiana allo studio; gli studenti 

potranno rimanere a scuola due pomeriggi alla settimana per 2 ore consecutive, assistiti 

da docenti motivati che siano in grado di fornire loro dei suggerimenti e/o aiutarli a 

trovare un efficace metodo di studio.  

La Dirigente chiede al collegio la disponibilità di due docenti per la sede di Rozzano e di 

un docente per la sede di Noverasco, aventi il compito di occuparsi degli studenti 

durante i pomeriggi previsti. 

Il prof. Murmura  riferisce di aver segnalato al prof. Gargiulo  solo gli studenti che 

hanno  dimostrato un certo disagio motivazionale. 

La prof.ssa Rezzonico chiede delucidazioni in merito all’organizzazione dell’assistenza  

allo studio pomeridiano. 

La prof.ssa Ferraro, rispondendo alla Dirigente,  afferma che i nominativi degli studenti 

delle classi prime del Liceo di Rozzano, relativamente al progetto antidispersione, 

verranno segnalati ai referenti del progetto al termine degli scrutini del primo 

quadrimestre, al fine di avere situazioni più chiare in merito ai ragazzi che mostrano 

difficoltà o non sono motivati. 
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Il prof. Bagoli precisa che: 

a) gli studenti che dovessero rimanere 2 ore a scuola durante il pomeriggio 

potrebbero trovare serie difficoltà  a tornare a casa a causa degli orari degli 

autobus.                                             

b) ogni indirizzo di studi dovrebbe trovare la soluzione  in base alle proprie 

necessità.  

La Dirigente precisa che l’insuccesso scolastico può dipendere da vari fattori quali per 

es. la scelta di indirizzo errata o il metodo di studio poco efficace o la difficoltà di 

concentrazione. E’ necessario, quindi, che  questa fase  del progetto venga svolta al 

pomeriggio. Il coordinatore di classe può individuare due o più studenti da proporre ai 

referenti del progetto antidispersione. 

Il Prof. Gargiulo afferma di aver inviato 2 comunicazioni in merito al progetto: 

la prima redatta insieme alla prof.ssa Acciavatti ha avuto lo stesso contenuto sia per la 

sede di Noverasco sia per quella di Rozzano e si chiede come mai a Rozzano tale  

comunicazione è stata “recepita” dai docenti delle classi prime, mentre lo è stata molto 

meno a Noverasco. 

La prof.ssa Rezzonico legge la circolare sul progetto antidispersione inviata, a suo 

tempo, dal prof. Gargiulo. 

Al termine della lettura, il prof. Gargiulo, dichiara la sua indisponibilità ad occuparsi  

ancora del progetto antidispersione in qualità di referente. 

La Dirigente invita il prof. Gargiulo a continuare ad  occuparsi dell’antidispersione 

come ha fatto fino ad oggi, superando eventuali criticità. 

La prof.ssa Mealli ritiene che ci potrebbero essere più docenti disposti ad offrire la 

disponibilità ad effettuare corsi di recupero visto i fondi disponibili, invece che  offrirla 

solo a pochi docenti. 

La prof.ssa Rezzonico afferma che gli studenti che frequenteranno i corsi di recupero  

pomeridiani dovranno essere aiutati dal docente solo con dei suggerimenti e ribadisce 

che gli studenti dovranno lavorare autonomamente. Ritiene inoltre che al pomeriggio 

dovranno frequentare non solo gli studenti che sono stati proposti al progetto 

antidispersione ma anche altri studenti che hanno bisogno di recuperare. 

La Dirigente ribadisce che i due pomeriggi alla settimana sono proposti solo per gli 

studenti delle classi prime. 

Sulla questione  “caldaie non funzionanti”  o malfunzionanti, la Dirigente informa che 

gli impianti sono stati definiti vetusti da Città Metropolitana, che ha dichiarato che nel 

2017  farà il possibile per realizzare una riqualificazione   degli stessi.  

La Dirigente chiede al collegio la collaborazione nel cercare di tenere gli studenti a 

scuola in caso di caldaie mal funzionanti; ricorda che dobbiamo offrire all’utenza 

almeno 200 giorni di lezione per cui eventuali giorni al di sotto del minimo dovranno 

essere recuperati. 
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In merito alla questione del riscaldamento, la prof.ssa Salina ritiene che vada comunicata 

agli studenti la situazione aggiornata del problema, compresa l’eventualità di un 

recupero dei giorni persi.                                                                                           

Sulla compilazione del questionario delle prove Invalsi che gli studenti dovranno 

effettuare nel mese di gennaio, è stata già data comunicazione ai colleghi di Noverasco  

e al più presto sarà data anche ai colleghi di Rozzano. 

La Dirigente informa che i rappresentanti degli studenti hanno proposto di effettuare dei 

corsi di E.C.D.L: a tale scopo è già stato contattato un rappresentante dell’AICA, che 

fornirà a breve un preventivo; si richiede comunque l’eventuale disponibilità ai Docenti 

interni a tenere corsi di preparazione alle certificazioni. 

La prof.ssa Polestra chiede se ai corsi potranno partecipare anche i docenti. 

La Dirigente risponde affermativamente. 

 

PUNTO 3 

 

Riguardo al P.O.F. Triennale, la Dirigente afferma che sono state apportate delle 

modifiche ad un piano già redatto. Tali  modifiche riguardano principalmente: 

a) l’introduzione  dei corsi di istruzione per adulti;  

c) l’utilizzo dell’organico potenziato; 

d) la descrizione delle attività di miglioramento dell’Offerta Formativa offerte in 

questo anno scolastico. 

e) la definizione  di un Piano di Miglioramento; come previsto nel rapporto di 

autovalutazione. 

f) La definizione di massima del piano di formazione docenti 

La prof.ssa Polestra chiede come mai il percorso dell’agrario nelle carceri non è stato 

attivato. 

La D.S risponde che dall’U.S.T di Milano non è stato concesso l’organico necessario per 

l’avvio del percorso 

La Dirigente legge i progetti da realizzare per l’a.s. 2016/2017; la prof. Formisano 

propone di aggiungere l’attività di cineforum per la sezione di Noverasco; la prof.ssa 

Colombo  propone di aggiungere il suo nome, in qualità di referente, all’attività di 

Educazione alla salute per la sezione dell’I.T.E.; il prof. Bonacci  propone di inserire il 

progetto “ Scienza Under 18” che  verrà seguito dalla prof.ssa Minardo; la prof.ssa 

Glorioso propone di aggiungere l’attività relativa all’Alternanza Scuola/Lavoro sulle 

classi terze della sede di Rozzano; il prof. Lapadula propone di inserire il corso sulla 

sicurezza per le classi terze e quarte. 

Si passa all’approvazione dell’aggiornamento del P.O.F. Triennale per l’anno scolastico 

in corso. La proposta è approvata all’unanimità. DELIBERA N.17 
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La prof.ssa Aquaro, per la sede di Noverasco, ripropone la richiesta di attivare un nuovo 

indirizzo di studi: corso professionale agrario. 

La Dirigente risponde che un indirizzo professionale ha un’impostazione didattica 

diversa dagli istituti tecnici e anche le strategie da mettere in atto sono diverse. I docenti  

che dovranno  eventualmente  insegnare in questo indirizzo dovranno essere motivati. 

La prof.ssa Cattaneo, in merito a tale questione, propone di chiedere informazioni alla 

Dirigente Scolastica dell’istituto agrario di Limbiate,dove era stato attivato un corso di 

questo tipo. 

Il prof. Bonacci ribadisce che all’interno dell’istituto agrario vi sono studenti che non  

hanno le  competenze per affrontare tale  indirizzo, ma piuttosto un istituto professionale 

agrario. 

La Dirigente risponde che  si attiverà per raccogliere informazioni sulla possibile 

apertura di un percorso professionale 

PUNTO 4 

 

La Dirigente mostra la tabella relativa ai viaggi di istruzione. 

La prof.ssa Palma afferma che il consiglio di classe della terza A Itag, non era a 

conoscenza della proposta del viaggio di istruzione ad Aquileia, Trieste. 

La prof.ssa Rezzonico offre la propria disponibilità per le ore di recupero pomeridiane. 

Il prof. Cappellini pone al collegio il problema degli studenti che hanno scelto al 

momento dell’ iscrizione l’attività alternativa alla religione cattolica. Come Istituto, 

afferma ancora il prof. Cappellini, si devono  proporre agli studenti attività alternative.  

La Dirigente risponde che l’attività alternativa dovrà essere deliberata al primo collegio  

dei docenti del mese di settembre. 

La prof.ssa Aquaro replica che  a Noverasco, gli studenti della sezione agraria, nell’ora 

alternativa alla religione cattolica, svolgono dei lavori di pubblica utilità  per la scuola 

aiutando i tecnici nelle serre. 

  

Non essendoci altro da discutere, la riunione si conclude alle ore 16.40. 

 

La Dirigente Scolastica                                    La segretaria 

 Maria Grazia Decarolis                                   Luisa Muratore 
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